



# Dos de los 17 centros de investigación de la Usal ingresan más de 600.000 euros

Los institutos de Biología del Cáncer y Neurociencias son los que más fondos captan

OMAR CASTRO  
SALAMANCA

Dos de los diecisiete institutos y centros de investigación de la Universidad de Salamanca registran unos ingresos anuales por motivo de proyectos de investigación y contratos artículo 83 de la LOU superiores a 600.000 euros. Se trata del Instituto de Biología Molecular y Celular del Cáncer (antiguo Centro de Investigación del Cáncer) y del Instituto de Neurociencias de Castilla y León.

Estos dos centros de investigación, de referencia nacional e internacional en sus respectivos campos de actuación, son los que más ingresos generan a través de su actividad investigadora, según los datos de la propia institución académica salmantina, a los que ha tenido acceso El Adelanto.

Tras ellos aparecen otros dos, que se sitúan en un tramo de entre 300.000 y 600.000 euros de ingresos por proyectos de investigación. Se trata del Instituto de Integración en la Comunidad (Inico) y el Centro Hispano-Luso de Investigaciones Agrarias (Ciale).

En un tercer tramo de ingresos anuales, que va desde los 100.000 hasta los 300.000 euros, se ubican otros tres centros investigadores de la Usal: los institutos de Física Fundamental y Matemáticas y de Iberoamérica y el Centro de Investigación de Tratamiento del Agua (Cidta).

El resto de institutos y centros de investigación de la Usal generan menos de 5.000 euros al año de ingresos a través de proyectos y contratos artículo 83 de investigación, según la clasificación establecida por la propia Universidad. En ese tramo de generación de financiación aparecen, pues, los institutos de Ciencias de la Educación; Estudios de la Ciencia y la Tecnología; de Estudios Medievales y Renacentistas y de Arte y Tecnología de la Animación, además de los centros de Ciencias del Comportamiento; Enfermedades Tropicales; Biosanitario de Investigación Experimental; Investigaciones Lingüísticas (Cilus); Historia Universitaria Alfonso IX y de Estudios de la Mujer.

En este listado incorporado al documento de los Presupuestos

de los institutos de Biología Molecular y Celular del Cáncer y de Neurociencias de Castilla y León son los dos centros de investigación de la Universidad de Salamanca que más ingresos generan por su actividad científica, al ser los únicos que supe-

ran la cifra de 600.000 euros anuales. Tras ellos, aparecen el de Integración en la Comunidad (Inico) y el Hispano-Luso de Investigaciones Agrarias (Ciale), que facturan entre 300.000 y 600.000 euros.



## PRESUPUESTO DE 2011

### Un 30% más de dinero para actividad científica

El Presupuesto de la Universidad de Salamanca para este año 2011 -cuyo anteproyecto fue aprobado el mes pasado por el Consejo de Gobierno, tras recibir el visto bueno de la Junta- contempla un total de 35,15 millones de euros para investigación científica, una cifra que supone un 32% más (8,5 millones en términos absolutos) frente a la partida consignada el pasado año para este mismo programa de gasto.

Esta significativa subida vie-

ne determinada principalmente por dos apartados. Por un lado, el de infraestructuras científicas, que pasa de tener 1,4 millones de euros en 2010 a 8,5 millones este año, de los que 5 corresponden a la ejecución del edificio de I+D+i de la calle Espejo, que el pasado ejercicio contó con una consignación de un millón de euros.

Asimismo, el capítulo de formación de investigadores también aumenta en un amplio

porcentaje, superior al 9%, hasta superar este año los 6,55 millones de euros, medio millón más que en 2010.

El desarrollo de proyectos y contratos de investigación y las acciones de fomento de la actividad científica suben también entre el 5 y el 6,5%, mientras que baja considerablemente (15%) la partida de publicaciones e intercambio científico, gracias a una mejor racionalización del gasto en este ámbito.

de 2011 de la Universidad de Salamanca no aparece el Instituto de Biología Funcional y Genómica (antiguo Instituto de Microbiología), centro mixto con el CSIC al que la Usal no destina fondos en esa partida.

#### Financiación competitiva

La institución académica salmantina realiza esta división de los centros e institutos de investigación por tramos de ingresos en aplicación de la entrada en vigor

a partir de este año de un modelo de financiación propia competitiva tanto para las facultades y departamentos como para estos espacios científicos.

De esta manera, la Usal aportará de sus fondos propios una cantidad fija de 9.000 euros para los gastos corrientes de cada instituto o centro de investigación, partida a la que se le añadirá un plus en función de los citados ingresos por sus proyectos de investigación. La financiación de

la Usal será de 2.000 euros más para los que se sitúan entre 5.000 y 100.000 euros; de 4.000 para los de entre 100.000 y 300.000; de 6.000 para los que generan entre 300.000 y 600.000 y de 8.000 más a añadir a los 9.000 fijos para los que ingresan más de 600.000 euros anuales.

En el presupuesto de 2010, la Universidad de Salamanca destinaba un total de 12.506 euros para los gastos corrientes de todos los institutos y centros de inves-

### 1,8 millones este año para el desarrollo del Campus de Excelencia

La Universidad de Salamanca destinará este año 2011 un total de 1,8 millones de euros para el desarrollo de acciones vinculadas al proyecto *Studii Salamantini* de Campus de Excelencia Internacional.

De esa cantidad, prácticamente toda (1,5 millones de euros) se destinará a desarrollar lo que se ha dado en llamar Campus del Español. La cantidad asignada se divide en diferentes partidas, desde los 461.000 euros para gastos de personal hasta los 788.513 de gastos corrientes para desarrollar reuniones y conferencias y realizar estudios y trabajos técnicos hasta 250.000 euros para transferencias.

La siguiente partida más amplia es la de 200.000 euros que se destinarán a mobiliario del edificio de I+D+i de la calle Espejo.

Por su parte, en el presente ejercicio de 2011 la Escuela de Postgrado de los doctorados de español recibirá otros 40.000 euros para gastos de personal, mientras que el programa de campus transfronterizo y de redes internacionales contará este año con 60.000 euros.

De esta manera, el Campus del Español recibe la mitad de los 3 millones de euros que consiguió la Universidad de Salamanca en la convocatoria de 2010 del programa de Campus de Excelencia del Ministerio de Educación, al que concurre de nuevo en 2011.

igación por igual, independientemente de sus resultados y su captación de fondos externos a través de la actividad científica.

Con esta nueva fórmula, los siete centros que generan más de 100.000 euros de ingresos al año ven aumentada su financiación correspondiente a los fondos propios de la Universidad, mientras que el resto la ve descender. En total, la Usal destinará este año 193.000 euros a estos espacios, 20.000 menos que en 2010. ■